

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Inversión. Emiratos Árabes Unidos (EAU) expresó su interés en efectuar inversiones en Puerto Caldera y participar en los procesos de licitación para esta terminal portuaria, según se informó en la firma del Acuerdo Integral de Asociación Económica sobre Comercio e Inversión entre Costa Rica y la nación árabe. "Sabemos de la situación de Puerto Caldera. Estamos interesados en participar de los procesos de licitación para traer la experiencia y las capacidades que tenemos", señaló Thani bin Ahmed Al Zeyoudi, ministro de Comercio Exterior de los EAU. También expresó atracción por los sectores de bienes raíces y logística. La capacidad de Puerto Caldera sufre un colapso desde hace varios meses debido a la sobreocupación de las instalaciones de la terminal portuaria.

Al Zeyoudi indicó que la empresa emiratí DP World mostró interés en Puerto Caldera, los representantes sostuvieron una reunión con autoridades del Instituto Costarricense de Puertos del Pacífico (Incop). Además, mencionó que representantes de la delegación interesados en el sector tecnológico se comunicaron con el Micitt para explorar inversiones en ese ámbito. Según él, esta presencia es un mensaje al sector público y privado de que pueden empezar a conversar sobre colaboraciones en esta área. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/politica-economica/emiratos-arabes-unidos-muestra-interes-en-invertir/MY4Z32XQMBDVXO>

Comercio. La balanza comercial del país fue deficitaria en \$325 millones el año pasado, según datos preliminares de la Promotora de Comercio Exterior (Procomer). Es decir, se importó más de lo que se exportó. El año pasado, el déficit comercial (exportaciones menos importaciones) se acrecentó por las menores ventas costarricenses a tierras colombianas, pues hubo una caída del 19,1%, de acuerdo con la información de Procomer. En el 2023, Colombia fue el segundo destino de las ventas al exterior de Costa Rica hacia América del Sur, y también es la segunda fuente de origen de las importaciones desde esta región. El principal destino de las exportaciones fue Perú, mientras que Brasil es el país de donde se origina la mayoría de compras.

Las principales importaciones realizadas el año pasado fueron de productos textiles y de confección, así como medicamentos y perfumes, entre otros. Desde la entrada en vigencia del TLC con Colombia, las exportaciones solo subieron en tres años: 2019, 2021 y 2022. En el resto del periodo hubo reducciones, según muestran los datos de Procomer. Estas estadísticas miden el comercio de bienes; el intercambio entre dos países incluye también servicios. Al ser nuestro país muy superavitario en servicios, naturalmente somos deficitarios en bienes. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/politica-economica/costa-rica-amplio-su-deficit-comercial-con/QTKE3G>

NOTICIAS INTERNACIONALES

Reino Unido. La inflación se redujo al 3,2% en marzo, desde el 3,4% de febrero, según informó la Oficina Nacional de Estadísticas, pero una serie de cifras superiores a las esperadas animó a los inversores a retrasar las apuestas sobre el calendario de la primera rebaja de tasas del Banco Central. La cifra básica, excluyendo energía, alimentos, alcohol y tabaco, fue del 4,2%, en comparación con una proyección del 4,1%. La inflación de servicios, un factor clave para los responsables de la política monetaria, disminuyó del 6,1% al 6,0%, nuevamente por encima de las expectativas. Fuente: CNBC. <https://www.cnb.com/2024/04/17/uk-inflation-ma>

El Salvador. El gigante tecnológico Google abrió oficialmente sus oficinas en el país junto el presidente Nayib Bukele y anunció además una subvención por US\$200.000 para mujeres emprendedoras. La llegada de la empresa tiene lugar luego de un acuerdo firmado con el gobierno salvadoreño en agosto de 2023 para avanzar en la modernización del país en las áreas de gobierno digital, salud y educación. La compañía indicó que esta apertura de oficinas incluye la asignación de al menos US\$500 millones del presupuesto estatal salvadoreño para el pago de servicios. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/hego>

Estados Unidos. El número de personas que presentaron nuevas solicitudes de beneficios por desempleo se mantuvo sin cambios en un nivel bajo, lo que apunta a la continua fortaleza del mercado laboral. La resiliencia del mercado laboral, que está impulsando la economía junto con una inflación elevada, han llevado a los mercados financieros y a algunos economistas a esperar que la Reserva Federal pueda retrasar el recorte de las tasas de interés hasta setiembre. Sin embargo, algunos economistas dudan de que el Banco Central reduzca los costos de endeudamiento este año. En general, los despidos siguen siendo bajos. Se espera una continuación de la tendencia actual, con un mayor ajuste en el mercado laboral proveniente de una moderación en la contratación en lugar de un aumento en los despidos. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/world/us/us->

EMISORES

América Móvil: tuvo un inicio de año complejo. Durante el primer trimestre de 2024, la empresa controlada por el magnate Carlos Slim presentó una caída en sus ganancias de 55,2%, al reportar 13.494 millones de pesos respecto a los 30.146 millones de pesos que obtuvo en el mismo periodo del año pasado. El descenso de su utilidad neta estuvo atribuida a la venta de torres que realizó en el primer cuarto de 2023, sumado a la apreciación del peso mexicano. El año pasado, el gigante de las telecomunicaciones vendió torres de telecomunicaciones en Perú y República Dominicana, cuya transacción ahora ha afectado la comparación anual de sus estados financieros, explicó la compañía en su reporte financiero emitido a la Bolsa Mexicana de Valores. Este movimiento también golpeó su flujo operativo (EBITDA), que cayó 2,6% al registrar 80.584 millones de pesos, respecto a los 82.708 millones de pesos. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/empresas/2024/04/16/la-ganancias-de-america-movil-caen-55-por-venta-de-torres-y-super-peso>

Codelco. La entrada de la industria del litio traerá a la empresa estatal chilena beneficios de la diversificación para su negocio, dijo agencia Moody's. La minera fue designada el año pasado por el gobierno de Gabriel Boric para liderar un mayor control estatal en el negocio del componente clave para baterías de autos eléctricos, a través de asociaciones con firmas privadas. "El litio trae a Codelco los beneficios de diversificación, desde el punto de vista de commodities y que trae una fuente adicional de flujos de efectivo y cambia la posición de la compañía en términos de perfil de negocio", afirmó Barbara Mattos, analista corporativa de Moody's. Destacó que aunque la entrada en litio no significaría implicaciones crediticias para la empresa en el corto plazo, la eventual necesidad de capital para sus iniciativas en litio podría poner presión a su calidad crediticia. La calificadora recortó la calificación, situando la perspectiva como negativa en medio de un alto endeudamiento y el retraso en la construcción de proyectos. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negocios-e-industrias/chile-explo>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	497,92
Venta	504,11
Monex*	501,97
Variación diaria	-0,09

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	4,88%
Variación semanal	-0,01
TED	3,24%
Variación semanal	-0,05
TPM	5,25%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% - 5,50%
Sofr 6m	5,38%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
Del mes	3,25
30 días	3,51
Último año	4,85
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,46
30 días	3,40
Último año	3,30